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Многие	   поэты	   и	   писатели	   отмечали	   в	   своих	  
произведениях,	   что	   наступление	   осени	   	   влияет	   на	   них	  
негативно.	  	  

Действительно,	   с	   наступлением	   осени	   у	   многих	  
начинается	   осенняя	   хандра	   и	   ностальгия	   по	   уходящим	  
тёплым	   дням.	   Как	   бороться	   с	   плохим	   настроением?	   При	  
помощи	   любимой	   музыки	   –	   отвечают	   наши	  
корреспонденты.	   Читайте	   в	   осеннем	   номере,	   какую	   же	  
музыку	   надо	   слушать,	   чтобы	   не	   погрузиться	   в	   осеннюю	  
тоску.	  	  

И	   все-‐таки	   немного	   ностальгии	   присутствует	   в	   нашем	  
номере.	   Прочитайте	   статьи	   наших	   корреспондентов	   об	  
уходящем	  детстве.	  

В	   этом	   году	   у	   нас	   появились	   новые	   авторы,	   которые	  
захотели	   попробовать	   себя	   в	   новом	   для	   них	   жанре	  
журналистики	   –	   интервью.	   Наши	   корреспонденты	   взяли	  
интервью	   у	   своей	   одноклассницы	   –	   отличницы	   и	  
спортсменки	   Сони	   Степаненко	   и	   у	   преподавателя	  
русского	  языка	  и	  литературы	  Надежды	  Долговой.	  

	  

	  



Моя	  любимая	  музыка.	  

Моя	   мама	   меня	   всё	   время	  
спрашивает:	  «Я	  не	  понимаю,	  как	  
ты	   можешь	   без	   конца	   слушать	  
музыку?».	   Я	   думаю,	   что	   музыка	  
означает	   что-‐то	   разное	   для	  
каждого.	   Кого-‐то	   музыка	  
трогает	  за	  душу,	  радует.	  Кому-‐то	  
трудно	   пережить	   сложный	  
момент	  —	  грустная	  или	  весёлая	  
музыка	   помогает	   пережить	  
какое-‐то	   событие	   в	   жизни.	   Мои	  
эмоции	   меняются,	   когда	   я	  
слушаю	  разные	  песни.	  Я	  слушаю	  
музыку	   очень	   часто,	   особенно	  
когда	   я	   куда-‐то	   еду.	   Когда	   я	  
слушаю	   музыку,	   никто	   не	  
должен	   меня	   беспокоить.	  
Возможно,	   что	   одну	   песню	   я	  
слушаю,	   когда	   происходит	  
важное	   событие:	   грустное	   или	  
весёлое,	   и	   когда	   я	   её	   теперь	  
слушаю,	   она	   мне	   помогает	  
лучше	   пережить	   это.	   Мне	  
хотелось	   бы	   с	   вами	   поделиться	  
песнями,	   которые	   мне	  
напоминают	   некоторые	  
моменты	  моей	  жизни.	  

Last	  Dance	   (Avicii):	   я	   помню,	   как	  
я	   слушала	   эту	   песню	   в	   автобусе	  
три	   года	   назад,	   когда	   я	   была	   в	  
Неаполе	   с	   моим	   классом.	   Это	  
была	   замечательная	   и	   очень	  
весёлая	   поездка.	   Мне	   было	  
очень	   интересно	   смотреть	   на	  
архитектуру	  Рима.	  

Sunshine	  and	  City	  Lights	   (Greyson	  
Chance):	   эта	   песня	   была	   моим	  
будильником,	   во	   время	   моей	  
поездки	  с	  классом	  в	  Рим.	  	  

Christmas	  Eve	   (Justin	  Bieber):	   эту	  
песню	   я	   слушала,	   когда	   мы	  

возвращались	   из	   Лиссабона	   в	  
дом,	   который	   мы	   снимали	   во	  
время	   летних	   каникул	   в	  
Портимане,	   в	   Португалии.	   Было	  
приблизительно	   около	   часа	  
ночи.	   Я	   помню,	   как	   я	   смотрела	  
на	   свет,	   идущий	   от	   фар	   едущих	  
впереди	   машин.	   Мне	   было	  
немного	  грустно,	  мне	  было	  жаль,	  
что	   день,	   проведённый	   в	  
Лиссабоне,	  закончился.	  	  

Dont't	  Be	  Cruel	  (Elvis	  Presley):	  эта	  
песня	   мне	   всегда	   напоминает	  
детство.	   Её	   мне	   ставила	   мама,	  
когда	  я	  была	  маленькая,	  чтобы	  я	  
успокоилась	   и	   расслабилась.	   И	  
до	   сих	   пор	   эта	   песня	   оказывает	  
на	  меня	  такое	  же	  действие.	  

Lolita	   (Alizée):	   для	   меня	   эта	  
песня	   грустная.	   Я	   слушала	   её,	  
когда	  я	  ездила	  в	  Россию	  к	  моим	  
родственникам.	   Мы	   ехали	   из	  
аэропорта	   в	   большой,	  
нагруженной	   чемоданами	  
машине.	  

Say	   You're	   Just	   a	   Friend	   (Austin	  
Mahone):	  первый	  раз	  я	  услышала	  
эту	  песню,	  когда	  была	  в	  Помпеях.	  
Уже	   через	   неделю,	   в	   поездке	   в	  
Лондон,	   эта	   песня	   меня	   не	  
покидала.	  

Irgendwie,	   Irgendwo,	   Irgendwann	  
(Nena):	   эту	   песню	  я	   пела	   с	  моей	  
группой	  немецкого	  языка	  перед	  
всей	  школой.	   Теперь,	   когда	   я	   её	  
слушаю,	   я	   вспоминаю	   тот	  
замечательный	   год,	   который	   я	  
провела	   с	   моими	   друзьями.	  
Тамара	  Кретар.	  

	  

	  



Мой	  трек-‐лист.	  

Я	   слушаю	   самую	   разную	  
музыку.	   Но	   однажды,	  
послушав	   мой	   плейлист,	   кто-‐
то	   мне	   сказал,	   что	   у	   меня	  
только	   грустные	   мелодии.	   И	  
это	   действительно	   так.	   Но	  
послушайте	   слова	   моих	  
любимых	   песен!	   Я	   допускаю,	  
что	   они	  печальные,	   но	   в	   этой	  
печали	   отражается	   красота	  
жизни	  и	  оптимизм.	  Каждую	  из	  
выбранных	   мной	   песен,	  
можно	   понять	   по-‐своему.	  
Пусть	  все	  видят	  в	  них	  печаль,	  
а	   для	   меня	   они	   говорят	   о	  
счастье,	   дают	   возможность	  
избавиться	   от	   всех	  
отрицательных	  эмоций.	  

Одна	  из	  моих	  любимых	   групп	  
–	   «Мельница».	   У	   неё	   мягкая	  

музыка	   и	   слова,	   которые	  
заставляют	  задуматься.	  	  

Группа	   «Канцлер	   ги»	   поёт	  
тексты	   более	   жёсткие	   и	  
агрессивные,	   но	   всё	   равно	  
остаётся	   деликатность	   и	  
красота	   исполнения.	   Я	   также	  
слушаю	  рок	  музыку,	  например,	  
«Арию»	   и	   «Алису».	   Их	   песни	  
позволяют	   снять	   камень	   с	  
сердца.	   Когда	   я	   напеваю	   их	  
песни,	   я	   забываю	   обо	   всём	  
плохом	   и	   болезненном	   для	  
меня.	  

Я	   слушаю	   разные	   песни,	   но	  
для	  меня	  всегда	  слова	  важнее	  
музыки.	  

Наверное,	   именно	   поэтому	   я	  
слушаю	   только	   песни	   на	  
русском	   языке	   и	   в	   моём	  
плейлисте	   нет	   иностранных	  
песен.	  Ксения	  Титова.	  	  

	  
Гармония	  волшебства.	  
	  
Музыка	   вдохновляет.	   Она	  
завораживает	  всех.	  Кого-‐то	  —	  
классика,	  кого-‐то	  —	  рэп,	  кого-‐	  
то	  	  "туц-‐туц-‐туц"	  ,	  а	  кого-‐то	  —	  
гавайские	   гитары.	   Меня	  
завораживает	   современная	  
оркестровая	   музыка	  
английского	   композитора	  
Murray	   Gold.	   Вообще-‐то,	   он	  
пишет	   для	   ВВС,	   но	   я	   думаю,	  
что	   он	   даже	   не	   догадывается,	  
что	   и	   для	   начала	   моего	   дня.	  
Каждое	  утро	  я	  сажусь	  в	  один	  и	  
тот	  же	  трамвай,	  в	  одно	  и	  то	  же	  
время,	   на	   одной	   и	   той	   же	  

остановке.	   Вся	   дорога	  
занимает	   30	   минут.	   	  Бегу,	  
приземляюсь	   на	   сиденье,	  
вдох-‐выдох	   (успела!)	   	  и	  
достаю	   наушники.	   Минуту	   их	  
раскручиваю,	   они	   всегда	  
путаются.	  Обычно	  после	  меня	  
забегает	   парень	   в	   вязанной	  
шапке.	   Садится	   и	   тоже	  
раскручивает	   наушники.	  
Просто	  ритуал	  у	  всех	  такой!	  А	  
потом	   дама	   в	   белом	   пальто	  
забегает	  и	  тоже	  раскручивает.	  
Позади	   	   неё	   сидит	   парень	   с	  
учебником	  китайского	  языка	  -‐	  



он,	   видимо,	   давно	   всё	  
раскрутил	  и	  уже	  наслаждается	  
музыкой.	   Все	   готовы,	  
наушники	   в	   ушах,	   можно	  
ехать.	  
Трамвай	   помчался.	   В	   дороге	  
музыка	   играет	   как-‐то	   по-‐
особому,	   а	   утро	   заряжается	  
позитивом.	   Музыка	  
вдохновляет.	   Меня	   —	   все	   30	  
минут	   пути!	   Я	   погружаюсь	   в	  
волшебный	   мир	   звуков	   и	   в	  
каждой	   ноте	   каждого	   такта	  
вижу	   настоящий	   поток	  
эмоций.	   Настолько	   всё	  
совершенно	   и	   наполнено	  
гармонией!	  	  

Я	   насчитала	   вокруг	   меня	   ещё	  
7	   человек,	   которые	   начинают	  
свое	  утро	  с	  музыки	  и	  такой	  же	  
чудесной	   гармонии.	   И	   парень	  
в	   вязаной	   шапке,	   и	   дама	   в	  
белом	   пальто,	   и	   парень	   с	  
учебником	  китайского	  языка	  -‐	  
все	   начинают	   свой	   день	   с	  
гармонии	   нот.	   Причем	   ведь	   у	  
каждого	   она	   своя.	   Главное	   -‐	  
что	   она	   есть,	   эта	   волшебная	  
гармония	   музыки.	   То,	   что	  
вдохновляет	   и	   радует.	  
Каждый	   день.	   Виктория	  
Новикова.	  
	  

	  

Мой	  плейлист.	  

В	   моём	   плейлисте	   очень	  
много	   самой	   разной	   музыки.	  
Мне	   нравятся	   все	   жанры	   и	  
направления	   современной	   и	  
классической	   музыки.	   Я	  
выбираю	   музыку,	   которую	   я	  
хочу	   слушать	   в	   зависимости	  
от	   своего	   настроения.	   Но	   всё	  
же,	   больше	   всего	   я	   люблю	  

электронную	   музыку	   и	  
слушаю	   её	   чаще	   всего.	   Мне	  
нравится,	   что	   она	   ритмичная,	  
энергичная	   и	   современная.	  
Каждый	  раз,	  когда	  я	  я	  куда-‐то	  
иду	   или	   еду,	   я	   выбираю	   из	  
своего	   плейлиста	   свои	  
любимые	   композиции,	  
начинаю	   их	   слушать,	   и	   моё	  
настроение	   сразу	   улучшается.	  
Георг	  Андерсен.	  	  

	  

Мой	  плейлист.	  

Мой	   плейлист	   в	   основном	  
состоит	   не	   из	   классической	  
музыки,	   а	   из	   музыки	   стиля	  
рок	  и	  джаз.	  Но	  я	  тоже	  слушаю	  
и	  классическую	  музыку,	  	  

	  

	  

именно	  поэтому	  я	  написала	  «в	  
основном».	   Я	   полюбила	  
классическую	  музыку,	  когда	  я	  
начала	   играть	   на	   арфе.	   Моя	  
любимая	   группа	  
«Магелланово	   облако».	   Юта	  
Михалкина.	  

	  

	  



Мой	  плейлист.	  

Я	   очень	   люблю	   слушать	  
музыку.	   Мне	   интересно	  
слушать	   разную	   музыку:	   поп,	  
рок,	   хип-‐хоп,	   рэп.	   В	   моём	  
плейлисте	   больше	   всего	   поп-‐
музыки,	   потому	   что	   она	  
подвижная	   и	   красивая.	   Мне	  
очень	   нравятся	   певицы	  
Селена	   Гомез,	   Кэтти	   Пэрри,	  
Ариана	   Гранде.	   Я	   слушаю	  
музыку	  по	  радио,	  на	  телефоне,	  
смотрю	  клипы	  по	  телевизору.	  

Но	   я	   ещё	   люблю	   и	  
классическую	   музыку.	   Мои	  
любимые	   композиторы	   –	  
Моцарт	   и	   Шопен.	   Моя	  
любимая	   песня	   называется	  
«	  Love	   Not	   Money	  ».	   Я	   первый	  
раз	   услышала	   её	   в	   машине	   и	  
эта	   песня	   мне	   сразу	  
понравилась.	   Эта	   песня	   стиля	  
поп	   и	   она	   очень	   красивая.	  
Лена	  Грюниг.	  

	  

Мои	  любимые	  песни.	  	  

	   Больше	   всего	   я	   люблю	  
музыку	  стиля	  рок-‐н-‐ролл.	  Мои	  
любимые	   певицы	   –	   Тейлор	  
Свифт,	  Ариана	  Гранде	  и	  Аврил	  
Лавинь.	  

	  

	  

	  

У	  Тейлор	  Свифт	  мне	  нравится	  
песня	   «Стиль».	   У	   Арианы	  
Гранде	   мне	   нравится	  
«Популярная	   песня»,	   а	   у	  
Аврил	   Лавинь	   «Рок-‐н-‐ролл».	  
Все	   эти	   песни,	   но	   и,	   конечно,	  
многие	   другие	   составляют	  
мой	   плейлист.	   	   Анжелика	  
Мэллори.

	  

Моя	  любимая	  музыка.	  

Мне	   нравится	   слушать	   песни	  
Тейлор	   Свифт	   (Shake	   It	   Off),	  
Арианы	   Гранде,	   Кэти	   Перри	  
(Roar)	   и	   Бруно	   Марс.	   Эти	  
исполнители	   сейчас	   очень	  
модные	   и	   я	   думаю,	   их	  
слушают	   многие	   девочки	  
моего	  возраста.	  Я	  также	  очень	  
люблю	   и	   классическую	  
музыку,	   например,	   П.И.	  
Чайковского.	   Моя	   любимая	  

музыка	   это	   танец	   феи	   Драже	  
из	  балета	  Щелкунчик.	  

Я	   занимаюсь	   фортепиано	   и	  
каждый	   день	   играю	   пьесы,	  
которые	  я	  разучиваю.	  Каждый	  
четверг	   у	   меня	   занятия	   с	  
Ириной	   -‐	   моим	   педагогом	   по	  
фортепиано.	  

И	  конечно	  же	  я	  слушаю	  радио,	  
когда	   сижу	   в	   машине.	   Настя	  
Мэллори.	  



	  
Ариана	  Гранде	   	   Тейлор	  Свифт	   	   Аврил	  Лавин	  

	  

Мой	  плейлист.	  

Я	   очень	   люблю	   слушать	  
музыку.	   В	   моём	   плейлисте	  
много	   разных	   песен.	   В	   нём	  
есть	   и	   рэп	   и	   русская	   музыка,	  
но	   в	   основном	   песни	   на	  
иностранных	   языках.	   Я	   всё	  
время	   слушаю	   разные	   песни,	  
наверное,	   по	   этому	   можно	  

узнать	   мой	   характер.	   	   Я	  
люблю	   совершенно	   разные	  
стили	   музыки,	   единственное,	  
что	   я	   ненавижу	   –	   это	  
девчачью	   музыку.	   Для	   меня	  
девчачья	   музыка	   -‐	   	   это	   когда	  
поют	   слишком	   высокими	  
голосами	   и	   сама	   мелодия	  
очень	   спокойная.	   Иван	  
Павлович.	  

	  

Город,	  где	  я	  живу.	  

Я	   живу	   не	   совсем	   в	   городе,	   я	  
живу	  в	  маленьком	  городке	  –	  в	  
Этрамбьер.	   Он	   мне	   очень	  
дорог,	   потому	   что	   я	   в	   нём,	   за	  
исключением	   моего	   самого	  
первого	  месяца	  жизни,	  живу	  с	  
самого	   рождения,	   вот	   уже	   11	  
лет.	   В	   моём	   городке,	   помимо	  
людей,	   конечно,	   живёт	   ещё	  
несколько	   собак,	   и	   не	   все	   эти	  
собаки	   любят	   мою	   собаку.	  
Некоторые	  даже	  кусаются!	  	  

Помимо	   собак	   и	   людей,	  
большую	   половину	   моего	  
городка	   занимает	   лес.	   Да	   и	   я	  
сама	   живу	   совсем	   рядом	   с	  
лесом.	   Наши	   соседи	  
замечательные,	   но	   и	   среди	  
них	   тоже	   есть	   кое-‐кто,	   кто	   не	  
любит	  мою	  собаку.	  И	  поэтому	  
с	   людьми	   из-‐за	   нашей	   собаки	  
у	   нас	   бывают	   маленькие	  
проблемы.	   А	   в	   остальном	   в	  
нашем	   городке	   все	   очень	   и	  
очень	   хорошо.	   Наш	   городок	  
знаменит	   своим	   красивым	  
видом	  на	  горы	  и	  долину	  внизу.	  



Из	   нашего	   дома	   мы	   иногда	  
наблюдаем	   очень	   красивые	  
закаты	  и	  восходы,	  прекрасные	  
пейзажи.	   Недалеко	   от	   нашего	  

городка	   есть	   небольшой	  
город	   -‐	   Аннемас,	   там	  
находятся	   все	   магазины.	  	  
Настя	  Боше.	  

	  	  	   	  
	   	   	  	  	  Закат.	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Восход.	  

	  

	  	  	   	  
Моя	  собака	  Банан.	  

	  

Родина.	  

	   Родина	   для	   меня	   это	   не	  
город	   и	   не	   страна,	   в	   которой	  
мы	   родились.	   Это	   то	   место,	   в	  
котором	   прошло	   наше	  
детство.	   Это	   место	   может	  
быть	   не	   самым	   приятным	  

местом	   на	   земле	   для	   других	  
людей,	  но	  для	  тебя	  оно	  будет	  
особенным.	  Пусть	  в	  этот	  двор	  
уже	   давно	   никто	   не	  
заглядывает,	   зная	   о	   его	  
дурной	  славе,	  пусть	  там	  стоят	  



уже	  100	  лет	  некрашеные	  дома,	  
но	   только	   этот	   двор	   видел	  
твои	   первые	   шаги,	   помнит	  
твои	   слёзы	   от	   разбитой	  
коленки.	   Тут	   стоят	   те	   качели,	  
на	  которых	  ты	  качался	  в	  5	  и	  в	  
15	   лет,	   тут	   скамейка,	   на	  
которой	   ты	   аккуратно	  
нацарапал	   тупым	  
перочинным	   ножиком	   своё	  
имя,	   тут	   твоя	   школа,	   в	  
которой	   тебя	   пару	   раз	   били,	  
но	  и	  в	  этой	  же	  самой	  школе	  ты	  
в	   первый	   раз	   нашёл	  
настоящего	  друга.	  	  

	   Тут	   растёт	   дерево,	   на	  
которое	   ты	   вечно	   хотел	  
залезть,	   но	   тогда	   оно	   было	  
слишком	   высоким,	   а	   теперь	  
тебе	   не	   составит	   труда	  

запрыгнуть	   на	   его	   ветку.	   И	  
навсегда	   это	   место	   останется	  
твоим,	   даже	   если	   дома	  
перекрасят,	   старые	   качели	  
заменят	   новой	   игровой	  
площадкой,	   скамейку	   сроют,	  
школу	   переделают	   в	   лицей,	   а	  
дерево	   срубят.	   Но	   это	   будет	  
двор	   уже	   других	   людей,	  
другого	  поколения.	  	  

	   А	  для	  тебя	  в	   этом	  дворе	  
всегда	  будут	  качели,	  облезлая	  
краска	   на	   домах,	   дерево,	   на	  
ветке	   которого	   так	   удобно	  
сидеть.	   Это	   всё	   останется	   в	  
тебе	  навсегда,	  это	  память,	  это	  
безоблачное	   детство	   и	   этот	  
ребёнок,	  который	  останется	  в	  
тебе	   на	   всю	   жизнь.	   Ксения	  
Титова.	  

Сказочный	  замок	  у	  моего	  дома.

	   Я	   живу	   в	   Лонжере.	   Это	  
маленькая	   деревня,	   но	   в	   ней	  
много	   интересного.	   Внизу	   у	  
подножья	   горной	   цепи	  
Юрских	   гор	   протекает	   река	  
Рона.	   В	   десяти	   минутах	  
ходьбы	   от	   нашей	   деревни	  
расположен	   старинный	  
военный	   форт	   –	   Леклюз.	   Это	  
ещё	   и	   музей	   Жекса.	   На	  
территории	  этого	  музея	  с	  мая	  
по	   сентябрь	   проводятся	  
выставки	   и	   концерты,	  
театрализованные	   представления	  
для	  детей	  и	  взрослых,	  а	  также	  
многочисленные	  фестивали.	  

Если	  подняться	  наверх	  в	  гору,	  
то	   окажешься	   в	   красивейшей	  

лесной	   зоне	   –	   региональном	  
парке.	   Это	   пешеходная	  
прогулочная	   зона,	   где	  
запрещено	   разводить	   костры,	  
рвать	   цветы	   и	   мусорить.	   В	  
этом	   парке	   можно	   встретить	  
зайцев,	   лис,	   оленей	   и	   даже	  
серн.	   В	   конце	   прогулки	   вы	  
сможете	   полюбоваться	  
удивительным	   видом	   форта	  
Леклюза,	   возвышающимся	  
над	   равниной.	   С	  
наступлением	   ночи	   форт	  
Леклюз	   подсвечивается	   и	  
становится	   похож	   на	  
сказочный	   замок.	   Мне	   очень	  
нравится,	   что	   я	  живу	   в	   таком	  	  
интересном	   месте.	   Эдгар	  
Грюниг.



	  

Деревня,	  где	  я	  живу.	  
Я	   живу	   в	   городе	   около	  
Женевы.	   Это	   даже	  не	   город,	   а	  
скорее	   деревня.	   Эта	  
маленькая	   швейцарская	  
деревня	   называется	   Arzier-‐Le	  
Muids.	   На	   первый	   взгляд	  
можно	   подумать,	   что	   это	   две	  
разных	   деревни,	   потому	   что	  
два	   названия,	   но	   это	   не	   так,	  
это	  одна	  деревня.	  

Раньше	   это	   действительно	  
были	   две	   разные	   деревни,	   но	  

очень	   близкие	   и	   немного	  
перетекающие	  друг	  в	  друга.	  И	  
однажды	   народ	   решил,	   что	  
надо	   из	   объединить.	   И	   вот	   с	  
того	   дня	   две	   деревни	  
объединились	   в	   одну.	   Моя	  
деревня	   находится	   близко	   от	  
всего,	   что	   я	   люблю:	   от	  
горнолыжной	   станции,	   от	  
озера	   Леман,	   от	   Женевы.	   Я	  
очень	   люблю	   место,	   где	   я	  
живу.	  Елизавета	  Вебер.	  

	  

Дома	  моего	  детства.	  

	   Многие,	   когда	  
вспоминают	   своё	   детство,	  
говорят	   о	   каком-‐нибудь	  
одном	   городе,	   деревне	   или	  
дворе.	   У	  меня	   таких	  мест	  два.	  
Одно	   из	   них	   находится	   в	  
Женеве,	   в	   двух	  шагах	   от	  ООН.	  
Другое	  –	  в	  Манзье,	  где	  я	  живу	  
сейчас.	   Эти	   места	   для	   меня	  
очень	  дороги.	  

Я	   очень	   мало	   времени	  
провела	  в	  Женеве,	  но	  у	  меня	  о	  
ней	   остаются	   хорошие	  
воспоминания.	  Когда	  я	  слышу	  
слово	   «Женева»,	   то	   думаю	   не	  
только	   про	   большой	  
интернациональный	   город	   в	  
Швейцарии,	   но	   и	   про	   все	  
весёлые	   и	   грустные	   моменты	  
моей	   жизни,	   которые	  
произошли	   в	   этом	   городе.	   Я	  
вспоминаю	   то	   время,	   когда	  

мы	   жили	   в	   квартире.	   В	   своей	  
комнате	   я	   делала,	   что	   хотела,	  
играла	   с	   мячом	   «Покемон»,	  
рисовала,	  считала	  и	  писала	  на	  
обоях	   и	   маме	   приходилось	  
потом	  всё	  стирать	  со	  стен.	  Над	  
кроватью	   у	   меня	   висела	  
привязанная	   к	   потолку	  
летучая	  мышь,	  на	  окне,	  помню	  
как	   сейчас,	   была	   наклейка	  
«Маугли».	   Я	   вспоминаю	   как	   я	  
справляла	   свой	   день	  
рождения	   у	   нас	   в	   квартире,	  
как	   мы	   вдвоём	   с	   мамой	  
ходили	   в	   бассейн	   и	   на	   каток.	  
Когда	   родилась	   моя	   сестра	  
Лида,	   мне	   пришлось	   делить	  
мою	  комнату	  с	  ней.	  	  

Потом	   мои	   родители	   решили	  
начать	  строительство	  дома	  во	  
Франции.	   Год	   спустя	   нам	  
пришлось	  переезжать.	  Я	  очень	  
хорошо	  помню,	   как	   я	   провела	  
последний	   день	   в	   детском	  



саду,	   хотя	   мне	   было	   только	  
четыре	   года.	   Мне	   подарили	  
плюшевого	   гепарда	   и	   мячик-‐
попрыгунчик.	   Эти	   игрушки	   у	  
меня	   сохранились	   до	   сих	   пор.	  
В	  Женеву	   я	   и	   сейчас	   езжу,	   но	  
всё	   время	   в	   одни	   и	   те	   же	  
места:	   в	   русскую	   школу	   и	   на	  
футбол.	   Но	   меня	   всё	   время	  
преследует	   желание	   снова	  
очутиться	   в	   знакомых	   мне	   с	  
раннего	   детства	   местах,	  
которые	  находятся	  так	  близко,	  
но	  в	  тоже	  недосягаемых	  из-‐за	  
катастрофической	   нехватки	  
времени.	  

Манзье	  –	  место,	  которое	  очень	  
отличается	   от	   Женевы.	   Не	  
слышно	  машин,	  везде	  трава	  и	  
кругом	   деревья	   –	   настоящее	  
село.	   Здесь	   я	   живу	   уже	   три	  
четверти	   моей	   жизни.	   Здесь	  

не	   обойтись	   без	   машины.	   В	  
школу	  –	  на	  машине,	  хотя	  она	  и	  
находится	   в	   двух	   километрах	  
от	   дома,	   в	   колледж	  и	   лицей	   –	  
на	   автобусе.	   В	   Манзье	   я	  
познакомилась	   со	   своими	  
друзьями,	   начала	   играть	   в	  
футбол.	   В	  нашем	  доме	   у	  меня	  
есть	   своя	   собственная	  
комната,	  где	  я	  провожу	  много	  
свободного	  времени.	  Я	  люблю	  
вспоминать	   все	   праздники,	  
которые	   мы	   отмечали	   всей	  
семьёй,	   когда	   мы	   с	  
удовольствием	   возвращаемся	  
с	  каникул	  в	  наш	  дом	  и	  где	  нас	  
ждёт	  наша	  кошка	  Кузя.	  

Женева	  и	  Манзье	  –	  дома	  моего	  
детства	  и	  я	  ни	  за	  что	  на	  свете	  
я	   их	   не	   променяю.	   Тамара	  
Кретар.	  

	  

Синяя	  птица	  путешествует.	  

В	  этом	  году	  мои	  родители	  решили,	  
что	   мы	   летом	   поедем	   в	  
Португалию.	   Мне	   хотелось	  
провести	   каникулы	   на	   острове	  
Мадейра,	   где	   родился	   мой	  
любимый	   футболист	   Криштиану	  
Роналдо,	   но,	   к	   сожалению,	   не	  
получилось.	   Мы	   поехали	   на	   юг	  
Португалии	   –	   в	   Портиман.	   Друг	  
моего	   папы	   дал	   нам	   адрес	   своего	  
знакомого,	   который	   сдал	   нам	   на	  
месяц	  дом.	  

Дорога	   до	   Портимана	   была	  
очень	   длинная	   и	   мы	   решили	  
остановиться	   на	   ночь	   в	  
испанском	   городе	   Аликанте.	  Мы	  
ужинали,	   ели	  пиццу,	  мороженое,	  

гуляли	  по	  набережной.	  Там	  было	  
очень	   здорово,	   даже	   если	   не	  
учитывать	   то	   обстоятельство,	  
что	   мы	   опоздали	   на	   последний	  
автобус,	  который	  уходил	  в	  22:30	  
и	   нам	   пришлось	   идти	   пешком	  
около	  часа.	  	  

Затем	  мы	   приехали	   в	  Портиман,	  
где	   мы	   провели	   целый	   месяц!	  
Как	   же	   там	   было	   замечательно!	  
Дом	   наш	   был	   маленький	   по	  
сравнению	   с	   нашим	   домом	   во	  
Франции,	   но	   нам	   это	   нисколько	  
не	   мешало.	   Мы	   ходили	   на	   пляж	  
почти	   каждый	   день.	   Наша	  
программа	  была	  такой:	  до	  обеда	  
мы	   купались	   и	   возвращались	  



домой.	  После	  обеда	  мы	  отдыхали	  
или	   ходили	   в	   магазин.	   В	  
Портимане	   есть	   большой	  
коммерческий	   центр.	   Мы	   там	  
покупали	  продукты	  и	   ходили	  по	  
разным	  магазинам.	  

Вода	   в	   море	   была	   немного	  
холодная,	   но	   после	   двух-‐,	  
трёхминутного	  движения	  в	   воде	  
уже	  не	  хотелось	  из	  неё	  выходить.	  
С	   сёстрами	   мы	   ныряли,	   искали	  
ракушки	  и	  играли	  в	  мяч.	  Пляжи	  в	  
Португалии	   абсолютно	  
непохожи	   на	   французские.	  
Португальские	   пляжи	   как	   будто	  
с	   открытки	   или	   с	   картины:	  
скалы,	   лазурная	   вода,	   чайки,	  
парящие	   над	   водой.	   Первый	   раз	  
в	  жизни	  я	  видела	  такую	  красоту!	  
Я,	   конечно,	   обратила	   внимание,	  
что	   Португалия	   не	   похожа	   на	  
Францию.	   Во-‐первый,	   это,	  
конечно	   же,	   язык!	   Там	   люди	  
разговаривают	   на	  
португальском	  и	  почти	  все	  слова	  
заканчиваются	   на	   «ш».	   Что	  
странно	   –	   некоторые	   слова	  
похожи	   на	   русские!	   Даже	   в	  
магазине	   нам	   встречались	  
русские	  продукты.	  

Во-‐вторых,	   номера	   на	   машинах	  
отличаются	   от	   французских:	  
слева	   находится	   буква	   Р,	  
посередине	   буквы	   и	   цифры,	   а	  
справа	  месяц	  и	  год,	  когда	  первый	  
раз	   был	   выдан	   номер.	   Ну	   и	  
чтобы	   закончить	   рассказ	   об	  
отличиях,	   добавлю	   ещё,	   что	   в	  
Португалии	   большинство	  
рынков	  находится	  в	  зданиях.	  	  

Конечно,	   мы	   не	   только	   ходили	  
на	   пляж	   и	   по	   магазинам,	   мы	  
также	   ездили	   в	   парки	  

аттракционов,	   смотрели	   шоу	   с	  
дельфинами,	   морскими	  
котиками,	   птицами	   и	   пиратами.	  
Посетили	   замки,	   церкви	   и	  
разные	  города.	  Мы	  были	  в	  таких	  
городах	   как	   Фаро,	   Сагреш	   и	  
Сильвес.	  	  

Но	  наше	  путешествие	  на	  этом	  не	  
закончилось.	   Мы	   поехали	   на	  
один	   день	   в	   Лиссабон!	   	   Дорога	  
заняла	  около	  четырёх	  часов.	  Там	  
мы	   посетили	   самый	   большой	  
аквариум	   в	   Европе,	   гуляли	   по	  
городу,	   были	   в	   торговом	   центре	  
в	  котором	  больше	  500	  магазинов.	  
Лиссабон	   –	   очень	   красивый	  
город!	   Необыкновенные	  жёлтые	  
трамвайчики,	   узенькие	   улочки,	  
красивые	   здания…	   Всего	   и	   не	  
перечислишь!	  

К	   сожалению,	   эти	  
замечательные	   каникулы	  
подошли	   в	   концу	   и	   нам	   надо	  
было	  возвращаться.	  На	  обратном	  
пути	  мы	  остановились	  на	  ночь	  в	  
Барселоне.	  Для	  меня	  Барселона	  –	  
один	  из	  самых	  красивых	  городов	  
в	  мире.	  Там	  всё	  красиво	  –	  улицы,	  
рестораны,	   магазины,	   здания,	  
памятники.	  Я	  в	  Барселоне	  уже	  не	  
первый	   раз	   и	   каждый	   раз	   этот	  
город	   производит	   на	   меня	  
неизгладимое	  впечатление.	  	  

Мне	  трудно	  выразить,	  насколько	  
я	   люблю	   Испанию.	   Мне	   всегда	  
хотелось	   выучить	   испанский	  
язык	   и	   увидеть	   ещё	   больше	  
городов.	  

В	  Барселоне	  мы	  ничего	  особенно	  
не	   посещали,	   мы	   просто	   ходили	  
по	   городу,	   покупали	   одежду,	  
обувь,	   ели	   мороженое,	   слушали	  
музыку,	   обедали	   и	   ужинали	   в	  



ресторанах	   –	   это	   был	   просто	  
отдых.	  

После	   Барселоны	   мы	   вернулись	  
домой,	   я	   начала	   ходить	   на	  
футбольные	  тренировки,	  а	  через	  
3	  недели	  началась	  школа.	  

Эти	   каникулы,	   как	   и	   все	   другие,	  
которые	  я	  провела	  с	  моей	  семьёй,	  
я	   никогда	   не	   забуду.	   Это	  
путешествие	   мне	   очень	  
понравилось!	  Тамара	  Кретар.	  

	  

Остров	  Лансароте.	  

	   Зимой	   мы	   с	   семьёй	  
ездили	  на	  Канарские	   острова,	  
а	  точнее,	  на	  остров	  Лансароте.	  
Основное	   мое	   впечатление	  
это	   как	   местные	   сёрферы	  
мастерски	   ловили	  
подходящие	   волны.	   Волны	  
набегали	   очень	   быстро,	   а	  
отливали	   наоборот	   очень	  
медленно.	   Я,	   конечно,	   не	  
стояла	  без	  дела.	  Я	  каталась	  на	  
небольших	   волнах,	   которые	   я	  
ловила	  недалеко	  от	  берега.	  

Остров	   очень	   интересный,	  
вулканического	  
происхождения,	   с	   красивым	  
лавовым	  пейзажем.	  Еда	  очень	  
вкусная.	   Даже	   я,	   не	   особый	  
любитель	   рыбных	   блюд,	   на	  
Лансароте	  её	  очень	  полюбила.	  

На	   отдыхе	   мы	   с	   мамой	   очень	  
любим	   прогулки	   по	   разным	  
паркам	  и	  садам.	  И	  этот	  раз	  не	  
был	   исключением.	   Юта	  
Михалкина.	  

	  

	  	  	  	   	  
	  

	  



	  

Интервью	  со	  спортсменом.	  

Синяя	   Птица.	   –	   Соня,	   расскажи,	   пожалуйста,	   о	   художественной	  
гимнастике,	  почему	  ты	  выбрала	  именно	  этот	  вид	  спорта?	  

Соня	  Степаненко.	  –	  Это	  очень	  красивый	  вид	  спорта,	  мы	  выступаем	  
в	   очень	   красивых	   купальниках,	   с	   кристаллами	   и	   блёстками.	   Я	  
занимаюсь	   в	   Женеве,	   в	   клубе,	   который	   называется	   Chêne	   и	   на	  
соревнованиях	   выступаю	   всегда	   за	   него.	   В	   художественной	  
гимнастике	  в	  самом	  начале	  очень	  важно	  не	  бросать	  занятия,	  даже	  
если	   на	   тренировках	   приходится	   очень	   трудно.	   Соревнования	  
обычно	   проходят	   по	   субботам	   и	   воскресеньям.	   Самые	   главные	  
соревнования	   в	   этом	   году	   у	   нас	   будут	   в	   апреле	   и	   в	   мае	   –	  
квалификационные	  соревнования	  на	  чемпионат	  Швейцарии.	  	  	  

СП.	  –	  В	  каком	  возрасте	  ты	  начала	  заниматься?	  

СС.	  –	  Я	  начала	  заниматься	  в	  5	  лет.	  

СП.	  –	  На	  кого	  из	  гимнасток	  ты	  хотела	  бы	  быть	  похожа?	  

СС	  –	  На	  Яну	  Кудрявцеву	  и	  на	  Маргариту	  Мамун	  –	  это	  российские	  
гимнастки,	   многократные	   чемпионки.	   В	   этом	   году	   мы	   ездили	   в	  
Штутгарт	  на	  Чемпионат	  мира,	  и	  эти	  гимнастки	  там	  выступали.	  	  

СП.	  –	  Что	  для	  тебя	  на	  соревнованиях	  самое	  трудное?	  

СС.	  -‐	  Бороться	  с	  стрессом.	  Потому	  что	  когда	  мы	  выходим	  на	  ковёр	  
перед	  судьями	  и	  перед	  публикой	  –	  то	  нам	  очень	  страшно.	  Нужно	  
научиться	   бороться	   со	   стрессом.	   Я	   учусь.	   Одна	   моя	   подружка	  
подарила	   мне	   книжку	   с	   раскрасками,	   и	   когда	   мы	   начинаем	  
раскрашивать,	   то	  отвлекаемся,	  и	   страх	  уходит.	  Ещё	  надо	  учиться	  
не	   думать	   о	   предстоящем	   выступлении.	   У	   меня	   пока	   не	   всегда	  
получается.	   Стресс	   очень	   мешает	   выступать.	   Мы	   же	   свой	   танец	  
знаем	   наизусть,	   а	   если	   мы	   вдруг	   начинаем	   бояться,	   но	   можно	  
провалить	   всё	   выступление.	   Я	   никогда	   танец	   не	   забываю,	   но	  
иногда	  из-‐за	  стресса	  могу,	  например,	  плохо	  сделать	  броски.	  

СП.	  –	  Что	  необходимо	  для	  победы?	  

СС.	  –	  Нужна	  смелость,	  упорство,	  не	  надо	  бояться	  выступать.	  Нужно	  
много	   и	   серьёзно	   тренироваться.	   Даже	   если	   тренер	   на	   тебя	   не	  
смотрит.	  

СП.	  –	  Какая	  у	  тебя	  мечта?	  



СС.	   –	   Я	   бы	   хотела	   попасть	   на	   Чемпионат	   Европы	   с	   групповым	  
танцем.	   Групповой	   танец	   это	   когда	   5	   девочек-‐гимнасток	  
выступают	  с	  одним	  танцем.	  Если	  я	  буду	  хорошо	  заниматься,	  то	  я	  
бы	  хотела	  участвовать	  в	  этих	  соревнованиях	  и	  танцевать	  с	  лентой.	  
Это	   очень	   сложный	   предмет.	   В	   этом	   году	   я	   буду	   выступать	   с	  
булавами,	  этот	  предмет	  для	  новый.	  Обруч	  тоже	  новый	  для	  меня,	  а	  
вот	  скакалка	  для	  меня	  уже	  хорошо	  знакомый	  снаряд.	  	  

СП.	  –	  Какие	  победы	  ты	  уже	  одержала?	  

СС.	   –	   На	   соревнованиях	   я	   уже	   занимала	   первое	   место,	   второе,	  
третье.	  Два	  раза	  занимала	  первое	  место	  за	  групповое	  выступление	  
на	  разных	  чемпионатах.	  

СП.	  –	  Какие	  у	  гимнасток	  самые	  частые	  травмы?	  

СС.	  –	  Чаще	  всего	  после	  тренировок	  болит	  спина	  и	  ноги.	  Во	  время	  
разогрева	   перед	   тренировкой	   иногда	   больно,	   но	   потом	   быстро	  
проходит.	   Особенно	   после	   большого	   перерыва,	   когда	   долго	   не	  
тренируешься,	  болят	  мышцы.	  	  

СП.	  –Соня,	  мы	  тебе	  желаем	  удачи	  и	  побед!	  

СС.	  –	  Спасибо.	  Гимнастки,	  которые	  родились	  в	  2005	  году,	  как	  и	  я,	  
очень	  сильные,	  поэтому	  лёгких	  побед	  у	  нас	  не	  бывает.	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   	  

	  

	  



	  	  	  	  	   	  
	  

Интервью	   Лены	   Грюниг	   с	   Надеждой	   Долговой,	   преподавателем	   русского	  
языка,	  литературы,	  французского	  языка	  и	  руководителем	  кружка	  «Логопуша».	  

Лена	   Грюниг.	   –	   Добрый	  день,	  Надежда,	   я	   бы	   хотела	   взять	   у	   Вас	   интервью	  для	  
нашей	   газеты.	   И	   мой	   первый	   вопрос.	   Почему	   Вы	   выбрали	   профессию	  
преподавателя?	  

Надежда	   Долгова.	   –	   Потому	   что	   я	   всегда	   очень	   хотела	   работать	   с	   детьми.	  
Сначала	   я	   хотела	   работать	   с	   маленькими	   детьми.	   Но	   после	   окончания	  
университета	   я	   начала	   преподавать.	   Сначала	   французский	   язык,	   а	   потом	   и	  
русский	  язык	  уже	  большим	  детям.	  	  

ЛГ.	  –	  А	  кем	  Вы	  мечтали	  стать	  в	  детстве?	  

НД.	  –	  Воспитателем	  в	  детском	  саду.	  Работать	  с	  самыми	  маленькими	  детками.	  

ЛГ.	  –	  Расскажите	  немного	  о	  себе.	  Есть	  ли	  у	  Вас	  дети,	  в	  каком	  городе	  вы	  живёте?	  
Чем	  Вы	  любите	  заниматься	  в	  свободное	  время?	  

НД.	  –	  У	  меня	  две	  дочери.	  Сейчас	  я	  живу	  в	  Женеве.	  В	  свободное	  время	  я	  люблю	  
заниматься	   со	   своими	   детьми,	   мы	   любим	   вместе	   рисовать,	   лепить,	   делать	  
разные	  поделки.	  И	  очень	  люблю	  ходить	  в	  театры	  и	  в	  кино.	  

ЛГ.	  –	  А	  какое	  Ваше	  любимое	  блюдо?	  

НД.	  –	  Наверное,	  блины.	  Русские	  блины.	  



ЛГ.	  –	  Где	  Вы	  любите	  отдыхать?	  

НД.	   –	   Отдыхать	   люблю	   на	   море	   и	   в	   России.	   Мы	   три	   раза	   в	   год	   обязательно	  
летаем	   в	   Россию	   и	   там	   отдыхаем	   у	   моих	   родителей	   в	   деревне.	   Для	   меня	   это	  
самый	  лучший	  отдых.	  

ЛГ.	  –	  Что	  Вы	  больше	  всего	  не	  любите	  делать?	  

НД.	  –	  Не	  люблю	  наказывать	  непослушных	  учеников.	  	  

ЛГ.	  –	  Какая	  у	  Вас	  самая	  любимая	  книга?	  

НД.	   –	   Сложный	   вопрос.	   У	   меня	   очень	   много	   любимых	   книг.	   Люблю	   читать	  
сказки	  Пушкина.	  

ЛГ.	  –	  Что	  бы	  Вы	  хотели	  пожелать	  Вашим	  ученикам?	  

НД.	   –	   Я	   бы	   очень	   хотела,	   чтобы	   мои	   ученики	   любили	   русский	   язык	   и	  
литературу.	   Чтобы	   они	   как	   можно	   больше	   читали	   интересных	   книг,	  
приключения,	  фантастику,	  чтобы	  полюбили	  читать	  на	  русском	  языке.	  	  

ЛГ.	  –	  Спасибо	  Вам	  большое.	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
	   	   	   	   	   	   	   	   	   	  

	   	   	   	   	   	   	   	   	   ноябрь,	  2015	  год.	  

______________________________________________________________________________________	  
Идея,	  стилистическая	  правка	  и	  корректура	  Анны	  Заниной.	  


